
今年區議會選舉，令
大家看到年輕人在大環
境下有着不容忽視的影

響力，令許多政壇「壯年派」覺
醒。王國興在訪問中強調，面對目前的社會
大勢及潮流，與年輕人接觸是「不可怕、不
可避，難做都要做」。他強調，一定要加強
與年輕人接觸溝通，溝通的話題要與時俱
進，不能「堅離地」，更要明白、理解他們
的需要，多探討他們所關心的課題，以凝聚
他們的心，視他們為夥伴、同行者，再進一
步是培養更多年輕生力軍，協助推動整個社
會的發展。

理性溝通 堅定服務精神
王國興與年輕人有不少接觸。在選舉期
間，區內不少年輕人就經常主動向他提出改

善該區的意見，例如在社區大樓中設立健身
室、擴建自修室等，有年輕人更主動向他詢
問有關建制派在政改、「佔領」行動的議
題，「就算要講有關的問題，我都一一向他
們解釋清楚，有問有答，絕不避談。」
他說，溝通的態度要理性，同時也要表明

自身的堅定，讓年輕人感受到他的立場和服
務精神，有位年輕人在和他討論政治問題
後，就表明要投票支持他，「面對年輕人，
就要正面回答他們，詳細耐心解釋。」

敢言敢做 有利推動香港
即將擔任小西灣區區議員的他，會如何在

政治意念分明的環境下加強凝聚區內的年輕
人？「各種方式都要嘗試，最緊要不准迴
避，不要『堅離地』。」王國興簡單俐落地
回應。

言談間，他不時展露出對現在年輕人的欣
賞之情，「其實好多年輕人敢言敢做」，而
年輕人更積極參與社會事務，是不容阻擋的
大勢。因此，從政者就更應去凝聚他們的
心，為整個社區，以至香港的未來帶來推動
力。
身為一個地區服務者，王國興認為在服務

街坊的同時，更應視年輕一輩為夥伴、同行
者，也要當自己像社工一樣去面對年輕人，
包括廣泛了解年輕人的需要和想法，按他們
所關心的課題，凝聚他們及與他們一起參
與，例如香港年輕人現在往往面對就業、前
景的問題，就要多聽他們的聲音，並透過不
同方式為他們解決難題，包括舉辦講座等。
他坦言，要凝聚年輕人的心並非易事，要

增加他們對社區以至社會的歸屬感，其中一
項就是要多辦義工活動，包括籌組年輕義工
團為地區服務，慢慢可以凝聚他們的心，甚
至從中吸納更多年輕生力軍加以培養，推動
整個社區的發展。 ■記者 鄭治祖

面向年輕人 切勿「堅離地」
順應大勢

扎根港島區多年
的王國興再膺「雙
料議員」。他在訪

問中回顧選戰中被對手「左
右夾擊」，更不斷抹黑與恐嚇時，仍然感到
有點不寒而慄的感覺，更不禁以「恐怖」來
形容。事過境遷，王國興特別感激一直以來
支持他的市民及團體，並承諾會逐步兌現自
己的政綱，報答他們的支持。

街坊難忍抹黑 似黑社會「講數」
王國興在訪問中甫被問到對本屆選舉的
感受時，他二話不說，就以「難忘」和
「嚴峻」來形容。他無奈說，是次選舉
「不是比拚政綱、實事，而是鬥抹黑」。
他憶述，自己在選舉期間面對「左右夾
擊」的情況，先是遭對手不斷抹黑，「日

日開大個咪，大聲嗌，不但抹黑我、（原
區議員）陳靄群同整個工聯會不做實
務。」幸好，熟悉他的街坊也無法忍受該
人的抹黑，上前與對方理論。
「另一個對手更恐怖！」王國興回憶起選

舉當日最後15分鐘左右，對手與一眾義工、
助選團身穿藍衣，「一字排開」，更逐步迫
近他與其義工團隊，「之後更包圍住我們或
想阻礙市民進場投票，猶如黑社會『講數』
一樣，……我參與過咁多屆選舉，都未見過
咁恐怖的情況！」

學者帶九旬母 專程投票支持
他不禁輕嘆香港社會目前的氣氛，令整個

選舉都產生轉變，變得複雜化，即使是2003
年「七一遊行」後的區議會選舉，即使當時
的對手是「民主倒董力量」的成員梁貫倫，

「佢最多都係一句『踢走保皇黨』，就係咁
多咋！」
雖然在選舉過程中遇到不少超乎想像的困

難，但很多街坊都不理會這些抹黑，以腳
步、汗水、力氣來支持他，如理工大學建築
及房地產學系副教授王金殿，就專程帶年過
九旬、失明的母親，到票站投票支持他。
「有個大學生無論幾咁忙，甚至發燒都日

日陪我洗樓、家訪，只因佢放唔低對工記
（工聯會）嘅情懷。」
王國興說，有不少行動不便，甚至身患頑

疾的市民主動要求幫他一把，如擺街站、宣
傳等。不過，他因不忍心而阻止，他們的好
意只能心領。
王國興表示，非常感激在選舉期間一直支

持他的市民，除義工外，還有不少社團，包
括福建社團聯會、廣東社團總會、廣西社團
總會、香港區潮人聯會、家庭團聚會等等，
「我真係非常感激他們，我定當努力履行我
的競選承諾。」 ■記者 鄭治祖

逐步兌現政綱 報答鐵粉力撐

難忘選「顫
」
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王國興在今年區選中，在東區小西
灣選區的選戰中，擊敗柴灣區街

坊福利會理事長朱日安、「人民力
量」的譚得志（「快咇」），成功接
下服務該區多年的工聯會區議員陳靄
群的棒。儘管成功當選，但他在接受
本報訪問時坦言，是次區選的整體結
果，無論對反對派或建制派來說，都
「不折不扣地響起了重要警示」。

了無變革「坐定笠六」遭淘汰
他解釋，過往，區議會有委任制，令

不少議員毋須參選就當選，甚至多次當
選，順理成章繼續做議員，「這樣就無
壓力同推動力，有人可能會蕭規曹隨，
了無變革，甚至更會造成因循的局
面。」多年的停滯，居民「好自然就會
想換新的面孔，為該區帶來新氣象，
「正如陳靄群在該區多次連任，才會有
人借機質疑區內變革停滯。」
他續說，承接着對多年制度不變的

觀感，市民都會想看到「革新」與
「轉型」。雖然無人知道這群在今年
新參選的年輕人日後做實事與否，但
他們正好給市民一種新的感覺，可惜
多年不變的議員卻「坐定笠六」，掉
以輕心，缺乏危機感。
王國興又坦言，有部分議員同時擔任

立法會及區議會議員，但兩者的工作模
式事實上有相當大的分別，特別後者講
求的是「貼身服務」、「口對口、面對
面的承諾」，「做立法會的模式，不能
直接套用於區議會上，兩者截然不
同。」

經驗「兩面刃」須與時俱進
過去的經驗是「兩面刃」，若有人

自恃自己有相當經驗而掉以輕心，就
會非常危險，故不應讓過去經驗成為
自己的負資產、拖累自己的前進，而
是應以過往為基石，總結經驗，從中
求變。
他強調，過往的經驗並非壞事，惟

不能一成不變，最重要的是「要與市
民呼吸、脈搏同步」，地區工作要扎

實，更要不迴避地與年輕一輩有緊密
溝通，這是不容忽視的，他又引用
《孫子兵法》「虛實篇」中「兵無常
勢 水無常形」來解釋，「世界每天也
在變，事物無時無刻都在變化，不論
做每件事或是做議員，都應與時俱
進，順應世界潮流而走。」
王國興認為，自己對新一屆區議會

的工作並不樂觀，因為反對派所佔議
席仍然不少，加上「傘兵」的加入，
相信議會內會產生不少難纏的問題。
不過，他勉勵自己及其他當選的議員
應做好本份，「贏得議席等如獲得考
試資格，當上區議員後就如『答
卷』，做區務正正如考試一樣，等到
選舉時，就如等人派成績表。」

重新出發「離地」一事無成
他強調，現在必須「重新出發」，在

原有基礎上總結經驗，汲取教訓，切忌
脫離市民的路向，「不然就會一事無
成。」日後，他會在陳靄群過去的經驗
與工作改革創新，及密切聯繫街坊。上
任後，他承諾會逐步兌現其競選政綱中
七大課題。在未來的日子中，他也會透
過自己立法會議員的身份，將涉及民生
的議題直接向市民交代。

當務之急 阻柴灣建龕「偷襲」
王國興談到自己當務之急，是阻止

嘉里柴灣貨倉申請改建為骨灰龕場。
他笑言，對方在他當選後不足12小時
就乘機「偷襲」申請，更將原定12萬
個龕改成8萬個龕位。
不過，他雖未正式上任區議員，已

經「拉大隊」反對，更在當日下午發
起「一人一信」反對。自己一定會時
刻密切留意對方的行動，以免對方
「偷襲」成功。
被問到2016年再戰立法會選舉時，

繼續維持「雙料議員」身份服務港島
區時，王國興笑說，未來如何，目前
言之尚早，現在最重要的是履行承
諾，做好地區服務，「更何況立法會
本年度不過剛開始呢！」

「政壇老將」：區選示警悟求變 總結經驗換新天

與民同呼吸
了解街坊心

：：
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興興 香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年區議會選舉有部分「政壇老

將」落敗，縱橫政壇多年，可說是立法會和區議會「老將」的工

聯會立法會議員王國興，今年在選戰中就站穩陣腳，在小西灣選

區當選。他近日在接受本報訪問、總結今年選戰結果時，就引用

了《孫子兵法》「虛實篇」的「兵無常勢 水無常形」，強調世界

潮流隨時而變，即使有豐富的經驗，也應視之為「兩面刃」，要

在這基礎上繼續邁步向前，否

則就會變成拖累自己的「負資

產」。他認為，關鍵始終是

「與市民呼吸、脈搏同步」，

了解民情現實的需要。當選，

他認為是重新出發的起點，必

須總結經驗，從中求變，為社

會換上新氣象。

王國興在今次選戰中被左右夾擊，但終在這場「拗
手瓜」中脫穎而出。他強調，即使自己贏得議席也不
能自滿，更不應以此為「終點站」，而應視之為起
點，摒除過去，故他時刻以詩詞自勉，特別是「為官
一任，造福一方」一句，鞭策自己為民不停步。

勝選絕不驕 續服務市民
王國興在訪問時直言，雖然自己在今年選舉中獲得居民及團

體支持，肯定了他過去為市民服務的政績，但自己絕不能自
滿，以為自恃過去的經驗和服務就可以「雄霸」一方，而贏得
議席並非「終點站」，相反更應視之為起點，「我們都要繼續
進步，為居民作出更好的服務。」

引《念奴嬌》誓造福市民
他經常以書法自勉，在其辦公室中就掛滿出自其手筆的書法

來提醒自己，其中兩幅更撮自1990年時任福州市委書記的國
家主席習近平深夜填詞《念奴嬌．追思焦裕祿》中的「百姓誰
不愛好官」、「為官一任，造福一方」，「雖然我不是官而是
議員，但我覺得百姓誰不愛好議員呢？我會本着『為議員一
任，服務一方』的心態服務市民。」

在王國興辦公室的大門上，則貼着鄭板橋《衙齋聽竹》墨竹
圖的題詞：「衙齋臥聽蕭蕭竹，疑是民間疾苦聲。些小吾曹州
縣史，一枝一葉總關情。」他經常以此自勉，時刻留意「民間
疾苦聲」，為民請命。 ■記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今年區議會選
舉中，於觀塘寶達選區取得3,993票成功連任的
民建聯區議員洪錦鉉，再次成為民建聯「票
王」。有網民即日就上載他在點票當晚向助選
團發表的連任感言。他強調，他和他的競選團
隊本着尊重居民和民主的信念，珍惜每張選票
和支持，在長期服務社區下才能得到近4,000
票。他並質疑，「傘兵」空降是以玩的心態參
選，並不可取。
洪錦鉉今年遭自稱「獨立」的「傘兵」譚灝
琳挑戰，地區人士指譚灝琳在選前可謂從未服
務過該區，只在區選提名期最後時刻才匆匆報
名，最終結果和洪錦鉉相差約3,000票。
該段長約8分鐘的《觀塘區議員洪錦鉉連任
感言！》短片顯示，洪錦鉉在上月23日凌晨
得悉區選點票結果後，隨即在一個會堂內向

約30人的助選團說出連任的感受。

洪錦鉉質疑「傘兵」玩參選
洪錦鉉表示，他的競選團隊是用尊重居民和

民主的心態，爭取每個居民的支持，質疑對手
用玩的心態參選，「今日得票3,993，還有一張
問題選票尚在處理。我跟他們說，這一張亦需
爭取到底，因為我們重視每個街坊對我們的支
持。我們在社區裏，由早上到下午都在『企
街』；今次對手，只是落區幾日，或者他很開
心，落區幾日仍能取得千多票，但是，我們的
心，是尊重居民出發，因為民主不是用來玩
的，以民生尊重市民的心也不是用來玩的。」
洪錦鉉續說，他們在寶達選區因劃界被刪去3
幢樓宇的票源，在餘下10幢樓宇仍得近4,000
票並不簡單。他強調，連任不是一個人的力

量，「愛國愛港」力量亦不靠一個人去發展，
而是需要靠每個人的力量，並期望團隊扎根基
層，關心青年人，繼續壯大「愛國愛港」力
量。他最後逐一向助選義工致送鮮花，感謝團
隊的辛勞付出。

民記「票王」感言：珍惜每位街坊
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■■王國興認為王國興認為，，當選是重新出發的起點當選是重新出發的起點，，必須總結經必須總結經
驗驗，，從中求變從中求變，，為社會換上新氣象為社會換上新氣象。。 莫雪芝莫雪芝攝攝

■■王國興一心服務居民王國興一心服務居民，，
獲小西灣街坊力撐獲小西灣街坊力撐。。
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■■洪錦鉉連任感言強調尊重居民和民主洪錦鉉連任感言強調尊重居民和民主，，珍惜珍惜
每張選票每張選票。。 網上截圖網上截圖

■王國興落區，了解更多市民的心聲。
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